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從建議者的角色轉換成執行者  學者出身的羅孝賢 致力打造順暢的首都交

通環境  
專訪

 

【記者符人懿專訪】「首都的民眾標準高，擔任交通局長，要有相當大的抗壓力

。」即將接任台北市交通局長的運管系副教授羅孝賢笑著說。

 

 

 

羅孝賢日前接受新任台北市長郝龍斌之邀，出任台北市交通局長，將於元月16日宣誓

就職，他說：「事實上，我一直都在貢獻所學，服務社會，從陳水扁市長時代即擔任

交通局顧問，也曾在馬市府任市政顧問，對交通問題與都市計畫，時常提出建議。現

在擔任交通局長，只不過是從建議者的角色轉換成執行者。」

 

 

 

羅孝賢之前也曾為前台北市長馬英九、台北縣長周錫瑋製作過交通政策白皮書。去年

8月，當時還是台北市長參選人的郝龍斌，邀請羅孝賢製作交通政策白皮書，他當時

抱著「以自己的專業，為交通問題盡一份心力」的念頭，努力地規劃著。

 

 

 

「誰寫的白皮書，就由誰去實現。」在郝龍斌當選市長後，即向羅孝賢探詢擔任交通

局長的意願。羅孝賢說：「教書教了這麼多年，都是在傳道解惑，還沒擔任過政府要

職，現在這麼大的責任扛到身上來，真是感到惶恐。」

 

 

 

當羅孝賢跟家人傳達被徵詢擔任交通局長的消息時，卻造成了小小的家庭革命。羅孝

賢說：「家人起初反對我去接局長的職務，因為這等於是『把我捐出去』。」在學校

當教授比起當政府官員來得單純，而且時間較能夠掌握，所以家人一下子無法接受

，但在他以「犧牲一點與家人相處的時間，換取一個歷練的機會」的想法下，努力與

家人溝通後，終於取得家人的支持。

 

 



 

在未來台北市的交通政策上，羅孝賢認為，目前還是有很多需要努力的地方，例如公

車專用道與接駁系統、人行道等，仍存在一些缺失，所以他上任後將著手改善現有公

車路線規劃、車班次數及車型，減少公車業者熱門路線班次過多等浪費性支出後，以

票價反映市場需求及成本。未來他將「給予市民一個愉悅、安全且沒有壓迫感的交通

空間。」這是他上任後努力的最大目標。

 

 

 

現在大家遇到羅孝賢，總會恭喜他當上交通局長，其實他當「路隊長」已經很久了。

「以前住在士林時，小孩就讀文昌國小，我就會利用下班時間，與社區志工擔任導護

義工，保護小朋友的安全，沒想到，一晃眼就過了12年。」羅孝賢同時也爭取交通局

基金會的協助，進行文昌等多所台北市中小學的交通診斷，包括規劃上下學路線以及

執法等工作。

 

 

 

搬到淡水後，羅孝賢依舊不改其志，除了仍然在文昌國小擔任導護工作外，8年前他

開始在淡水天生國小擔任導護義工，另外他也熱情地招募運管系的學生，共同加入天

生國小的志工行列，最高峰時有20幾位同學參加。「我們大家都不畏風雨，保護天生

國小的學生安全。有時看到系上的同學牽著小朋友的手過馬路，真的很溫馨。」現在

隨著天生國小的學生數逐年增加，警察也開始支援導護工作。

 

 

 

談到羅孝賢未來的生涯規劃，他微笑表示，將來自交通局長卸任後，應該還是會選擇

回淡江教書，「畢竟教育是我最大的志業！」他珍惜每一分每一秒跟同學相處的時間

，因為那是他最快樂的時光。帶著淡江師生滿滿的祝福及期盼，羅孝賢將一展長才

，實踐他自己規劃的交通政策白皮書。
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